
实施乡村振兴战略 共享幸福美好生活

荫河南省连续性内资〔平〕0043
荫新闻热线：0375-6908887
荫电子信箱：rhzs2008@163.com 内部资料 免费交流

今日汝州
官方微信

今日汝州
数字报

汝州新闻网：http：//www.ruzhounews.com

总第 3596 期

今日汝州
官方微信

今日汝州
数字报

汝州新闻网：http：//www.ruzhounews.com

2024年 9月 日

星期四
5

农历甲辰年八月初三

大家小家是一家，保护环境靠大家。文明见于细节，创建从你我做起。
总策划：裴军芳 总值班：马亚飞 李海滨 陈凝 统筹：李红涛 本版编辑：黄旭彤

详细内容见第 3版

新华社北京 9月 4日电 （记者 温
馨 董雪） 9月 4日晚，国家主席习近平

和夫人彭丽媛在北京人民大会堂举行宴会，

欢迎来华出席中非合作论坛北京峰会的非

方及国际贵宾。

中共中央政治局常委李强、赵乐际、王

沪宁、蔡奇、丁薛祥、李希出席。

9月的北京，秋高气爽。雄伟的人民大

会堂内，中国国旗和中非合作论坛成员国国

旗以及非洲联盟旗帜交相辉映。

出席论坛峰会的 51个非洲国家元首、

政府首脑及配偶，2位总统代表，非盟委员

会主席和联合国秘书长等贵宾陆续抵达人

民大会堂。习近平和彭丽媛热情迎接，同他

们分别握手问候，并集体合影留念。

活泼可爱的少年儿童唱起优美的歌曲，

打起欢快的非洲鼓，载歌载舞，对远道而来

的国际贵宾表示热烈欢迎。

在悠扬的迎宾曲中，习近平和彭丽媛同

贵宾们共同步入宴会厅。

习近平发表致辞，代表中国政府和中国

人民热烈欢迎各位嘉宾。

习近平指出，每次同非洲朋友见面，我

都倍感亲切，尤其深切感受到，中非命运共

同体建设基础牢、起点高、前景广，为构建人

类命运共同体树立了光辉典范。中非命运共

同体根植于传统友好，彰显于合作共赢，壮

大于与时偕行。中国同非洲国家在反帝反殖

反霸的斗争中并肩奋斗，在发展振兴、逐梦

现代化的道路上携手同行，在抗击新冠疫情

中守望相助，在重大国际和地区问题上通力

协作。不论国际形势如何变化，中非友谊赓

续传承、历久弥坚。

习近平强调，构建命运共同体是人类的

共同梦想，现代化是梦想连接现实的必由之

路。无论过去还是现在，中非都是构建命运

共同体的先行者，未来也必将携手走在现代

化进程的前列。我相信，只要 28亿多中非人

民同心同向，就一定能在现代化道路上共创

辉煌，引领全球南方现代化事业蓬勃发展，

为构建人类命运共同体作出更大贡献。

论坛共同主席国塞内加尔总统法耶代

表非方领导人感谢友好的中国人民给予的

盛情款待和周到安排，表示非中友好根基深

厚、源远流长，双方理念相近，平等相待、相

互尊重、互利共赢、团结合作，都主张建设一

个更加平等有序、普惠包容的世界。在习近

平主席领导下，中国不仅实现自身快速发

展，而且为促进世界和平与增长作出重要贡

献。非方高度赞赏习近平主席提出的系列重

要倡议以及为推动中非合作包括论坛机制

建设作出的重要贡献，愿同中方加强团结合

作，深化非中全面战略合作伙伴关系，更好

维护共同利益。

宴会后，习近平和彭丽媛同贵宾们共同

观看《携手同行，共筑未来》文艺演出。演出

展现了中非多彩文明美美与共、中非人民相

知相亲，赢得阵阵热烈掌声。

王毅、尹力、李书磊、何立峰、王小洪等

出席上述活动。

习近平同塞内加尔总统法耶会谈

习近平分别会见出席中非合作论坛
北京峰会的部分非洲国家领导人
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本报讯 （融媒体中心记者 宋乐义）

金秋时节，硕果飘香。眼下正是花生收获的季

节，在温泉镇西唐村各个花生地里，农户们抢

抓有利时节，趁着晴好天气收获花生。有的夫

妻二人、有的全家出动，他们纷纷带上小马

扎、开上三轮车分工明确。花生苗被连根拔起

后，一串串、一粒粒饱满的花生破土而出，掰

开花生壳，饱满的花生果惹人喜爱。清土、摘

果、装袋、运输……现场一派繁忙景象。

近年来，西唐村因地制宜，探索多元化

种植模式，引导农户科学种植特色经济作物，

让小花生变成群众增收致富的“金豆豆”。

“我种的面积大一些，现在还不到收获

时期，预计还得 10天左右。”走进西唐村花生

种植大户孙学仁的花生田间，一大片长势喜

人的花生苗在坡地上绵延起伏。孙学仁告诉

记者，他今年和合伙人白政伟一起种了 220

亩花生，收获时他们将全部使用机械化采收，

即减损又高效。

“昨天农业农村局的工作人员刚到我们

田里测过产量，一亩地的产量预计近 800

斤。”孙学仁告诉记者，今年花生的长势较往

年要好一些，按目前市场上 3元每斤的价格，

一亩地花生的销售额能卖到 2400元左右，每

亩地净收益 1000元左右。

“今年花生的市场价不高，而且这期间

价格还在不断波动，如果遇上好时候，收益还

会更高。”孙学仁补充道。

据了解，为提高花生产量，方便田间管理

和收获，孙学仁的花生田今年采用了起垄种

植模式。“这种模式，不光能提高花生产量，田

间管理起来也更方便，而且收获时更适合机

械化采收。”孙学仁说。

“庄稼田，三分种、七分管。花生种植比玉

米难度要大得多、投入也大得多。”为做好田

间管理，让花生增产、

高产，孙学仁和白政伟

在所有的花生地里都

安装了地埋管或者喷

灌设施。“这样灌溉不光省时省力，最主要还

省水，每亩地能节省 40%的水量。”白政伟告

诉记者，他们还在连片的农田里安装了 9个

360度监控摄像头，为的是能够实时掌握田

间动态，更便于调整和实施管理方案。

“我们种植花生的面积每年都在变化，去

年种了 100多亩，今年增加到 220亩，明年我

们还会根据今年的收益情况调整种植面积。”

据了解，目前西唐村共种花生 700多亩，同时

还种有金银花、丹参、地黄等中药材，全村经

济作物种植面积占总耕地面积的三分之二。

近年来，西唐村围绕农业增效、农民增收

的目标，因地制宜发展农业种植。结合当地区

位条件、气候特点、资源禀赋等自然优势，找

准产业发展方向，持续调整农业产业结构、优

化产业布局，多举措调动群众种植花生等经

济作物的积极性，从良种引进、病虫害防治、

田间管理等各个环节进行技术指导。

“下一步，我们还要继续拓宽思路，扩大

高效农业的种植。我们还考察了外省多地的

辣椒、水果西红柿等高效经济作物，计划引进

种植模式和技术，带动更多的农户增收致

富。”孙学仁对西唐村的未来振兴发展之路信

心满满。

烟火气是城市的温度，代表的是群众

生活的多姿多彩。但盲目内卷和无序摆

摊，给城市带来的脏乱差环境，不是我们

想要的烟火气。

首先，无序摆摊的首要之害在于影响

交通秩序。例如，市城管执法局经常接到建

兴街附近群众举报无序摆摊的问题。建兴街

道路两侧是机动车停车位，在停车位的外侧

又有一排摆摊卖菜、卖水果的商贩，让原本

就不够宽敞的马路满满当当。每到上下班高

峰期，直接堵得水泄不通，交通秩序非常混

乱。除了建兴街，军民街、站前街存在同样的

问题。大部分商贩在摆摊时都会占用道路资

源，导致交通堵塞频发，行人与车辆通行受

阻，交通事故风险显著增加。这不仅给城市

交通管理带来巨大压力，更对市民出行安全

构成严重威胁。

其次，无序摆摊严重破坏市容环境。

“XX 路白色的塑料袋随意丢弃，路面都是

烂菜叶子”“XX 街卫生纸随意丢弃，用过

的筷子随手一扔”……这些全都来自市民

的吐槽。不管摊位售卖什么商品都存在

“人走垃圾满地”的情况。这不仅影响市民

的生活质量，更让城市的整洁与美观大打

折扣，严重损害城市的整体形象。

再者，无序摆摊还带来噪音污染。该

局经常接到群众举报，某某街道卖菜小贩

利用喇叭叫卖，噪音十分大，影响居民休

息。一些摊主为了吸引顾客，使用扩音器

叫卖，却忽视了扩音器的反复循环播放声

严重影响居民的生活质量。此外，这种噪

音污染还影响城市的整体观感度，城市形

象大打折扣。

更为严重的是，无序摆摊还造成大气

污染，这是小吃摊需要重视的问题。部分

摊主虽然售卖的是煎炸类小吃，但经营的

小吃车并没有安装油烟净化装置。餐饮油

烟作为重要的大气污染源，烹饪过程中产

生的油烟含有多种挥发性有机物，这些物

质与环境中的氮氧化物反应，加速二次颗

粒物的形成。长期吸入油烟可能导致呼吸

道不适，甚至增加患癌风险，对市民健康

构成严重威胁。

尤其值得警惕的是，无序摆摊背后隐

藏的食品安全问题。一些小吃摊主为了追

求利益最大化，不惜采用变质的食材和粗

放的制作方式，导致小吃质量参差不齐。

这不仅损害了消费者的权益，还可能引发

严重的食品安全事故，危害公众健康。

与“无序摆摊”相伴而行的，还有“内

卷”困境。在地摊经济繁华的背后，行业内部

的竞争也日益激烈，同质化严重、大打价格

战、盲目跟风……这不仅加剧了摊主的经营

压力，更让整个行业陷入恶性循环。摊主们

应当清醒认识到以牺牲长远利益换取短期

收益，是不可取的，唯有重视创新，才能在激

烈的市场竞争中脱颖而出。

该局呼吁广大摊主自觉遵守城市管

理规定，拒绝无序摆摊，共同守护城市的

交通秩序和环境卫生，让地摊经济在有序

中繁荣发展，成为城市文明的亮丽风景

线。

融媒体中心记者 李晓伟
通讯员 张 楠

习近平和彭丽媛为出席中非合作论坛
北京峰会的国际贵宾举行欢迎宴会

西唐村：花生喜获“丰收” 乡村振兴“有道”

城管执法局呼吁

拒绝“任性”摆摊 呵护城市“烟火气”

本报讯 （融媒体中心记者 宋小亚） 9月 4日，市委书记韩

春晓带领相关单位负责人调研督导生态环保工作。

在平顶山市生态环境局汝州分局，韩春晓实地查看空气质量

采样监测工作，听取空气质量二级达标县创建情况汇报。他强调，

良好的生态环境是最普惠的民生福祉，也是推动经济社会高质量

发展的必然要求。全市上下要深入学习贯彻习近平生态文明思

想，以空气质量二级达标县创建为契机，进一步提高站位，压实责

任，明确任务，齐抓共管，确保高质高效完成达标县创建工作。要

按照《汝州市创建空气质量二级达标县工作方案》要求，加强重点

区域、重点领域管理，强化工业企业污染治理、秸秆禁烧、“散乱

污”动态清零等工作，以全域环境综合治理推动环境空气质量持

续改善。

在森林城建筑工地、赵庄安置房东侧道路、洗耳河夜市、广成

路烧烤店等地，韩春晓实地查看工地扬尘治理、安全生产、餐饮油

烟治理、移动源污染治理、食品安全、环境卫生等工作落实情况。

他要求，企业要切实扛起污染防治的主体责任，严格落实好扬尘

管控措施，强化施工现场规范管理，确保扬尘污染防治六个百分

百措施落实到位。餐饮店要严格落实食品安全主体责任和管理责

任，规范使用油烟净化器，定期按时清洗油烟管道，加强环境卫生

安全隐患排查治理，保障好群众的身体健康和生命安全。要持续

抓好移动污染源污染治理，针对医院、学校周边易发生交通拥堵

区域，加强交通疏导，倡导绿色出行。要强化大型货车管理，严肃

查处货车闯禁等交通违法行为。要加强燃煤散烧管理，加强对餐

饮、烧烤及居民小区等区域执法检查，严禁禁燃区内的燃煤销售

和散烧行为。

市领导李鑫琪、张振伟、张武钦、王国强及市委常务副秘书长

李建锋一同调研。

韩春晓调研督导
生 态 环 保 工 作

花生喜获丰收

▲安装摄像头实时掌握田间动态
本报讯 （融媒体中心记者 李浩然 通讯员 刘东亚） 为

持续优化营商环境，提升商会服务效能，助推民营经济高质量发

展，8月 29日，市委统战部相关领导带领工作人员到我市汝绣农民

工返乡创业产业园、河南陶晟科技材料有限公司、汝州经济技术开

发区商会等地走访调研。

调研组深入生产车间实地察看，与企业负责人面对面沟通，详

细了解企业经营发展情况、存在的问题、发展思路，认真听取企业

的意见和诉求。

在经开区商会，商会负责人详细介绍了商会建设、会员企业发

展等情况，并表示将进一步加强商会自身建设，不断提升服务水

平，团结带领广大会员企业，积极投身汝州的经济建设。

据悉，市委统战部、市工商联将充分发挥政府部门与企业的桥

梁纽带作用，积极协调解决企业和商会反映的困难和问题，做好联

系服务工作，助推我市民营企业持续健康发展。

本报讯 （融媒体中心记者 李浩然 通讯员 刘东亚） 8

月 28日下午，平顶山市侨联党组书记、主席买自强一行到我市煤山

街道看望慰问回国探亲的华侨李亚鹏夫妇，了解其海外生活现状，

送去党和政府的关怀和温暖。

买自强与李亚鹏夫妇进行了亲切的交流，详细了解他们在海外

的工作、生活情况，并向他们介绍了平顶山近几年的经济社会发展

和取得的成就。他希望李亚鹏坚持发扬“工匠精神”，深耕自身技术

领域，常回家看看，多关心和支持家乡的建设和发展，同时利用广泛

的人脉资源和所学知识，发挥侨界优势，为促进海内外相互了解、交

流合作贡献力量。

李亚鹏表示，他们夫妻俩目前都在海外的中文学校做义工，尽

自己所能向海外传播中国传统文化，今后将继续和海外侨胞一起，

积极发挥桥梁纽带作用，在住在国宣传展示中国良好形象，同时积

极牵线搭桥，努力为家乡经济社会发展作贡献。

据了解，李亚鹏于 2006年出国，留学于英国纽卡斯顿大学，攻

读硕士、博士学位，毕业后在英格兰东北部某水务公司担任数据科

学家。

市委统战部

走访调研民营企业和商会

平顶山市侨联

到我市看望回国探亲华侨
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